

Accord entre l'AFD et Astrium mettre le satellite au service de la protection des forêts du Congo

Dossier de la rédaction de H2o
December 2010

Concrétisant l'engagement pris il y a un an lors du sommet de Copenhague de mettre des images satellite françaises au service de la gestion durable des forêts du Bassin du Congo, la France va, à travers l'Agence française de développement - AFD, financer la fourniture par Astrium d'images satellite SPOT dans les pays d'Afrique centrale afin de les aider à préparer le futur mécanisme REDD+.

L'accord entre l'AFD et la division GEO-Information d'Astrium Services marque le début d'une large initiative destinée à cartographier l'ensemble du Bassin du Congo, deuxième plus grand bassin forestier du monde. Financé par l'AFD, le projet sera mis en place par un consortium constitué du Centre national d'études spatiales - CNES, de l'Institut géographique national - IGN, et de l'Institut de recherche pour le développement - IRD. Cette initiative permettra de mettre des images SPOT à disposition des administrations, institutions publiques, et ONG qui travaillent dans la gestion durable des forêts dans le Bassin du Congo. Des images d'archive de 1990 à 2010 serviront de référence de base pour la zone. L'acquisition de nouvelles données permettra d'actualiser les informations au fil du temps afin de suivre l'évolution du couvert forestier et d'évaluer les futurs engagements liés à REDD+. Pour Patrick Le Roch, directeur d'Astrium GEO-Information Services, "L'imagerie satellite SPOT est la solution idéale pour assurer le suivi du couvert forestier en combinant une capacité de couverture large avec une résolution élevée de 2 m. Nous fournissons les produits, l'expertise et la technologie d'imagerie satellite la plus adaptée au mécanisme REDD+. Ces outils de collecte de données apportent une valeur ajoutée essentielle lors de la phase de mesure et de vérification de l'évolution du couvert forestier indispensable pour les programmes REDD+." Pour Dov Zerah, directeur général de l'Agence française de développement, "Grâce à la mise à disposition de ces technologies françaises de haut niveau, nos partenaires dans le Bassin du Congo pourront s'appuyer sur des outils performants pour renforcer leur démarche de gestion durable des forêts. L'AFD a été pionnière dans le financement de l'aménagement durable des forêts promu par les pays d'Afrique centrale et s'implique beaucoup aujourd'hui dans la mise en œuvre du mécanisme REDD+."

AFD